

qu'aujourd'hui ils travaillent avec un zèle qui se lasse pas à ramener ces malheureux dans le chemin de la vérité.

Leur mission actuelle comprend le Sud-Est de la Mésopotamie, le Kurdistan ou ancienne Assyrie, sur la rive gauche du Tigre supérieur, et le Nord-Est de l'Arménie-Majeure. Ce territoire correspond aux vilayets actuels de Mossoul, de Bitlis et de Van. Dans cette région, égale environ au tiers de la Province de Québec, se trouvent, avec des Arabes et des Kurdes Musulmans, trois groupes de chrétiens hérétiques d'origine : 1°. à l'Est, les Nestoriens au nombre de 80,000 ; 2°. au centre, les Jacobites qui comptent 40,000, et 3°. enfin au Nord il y a 200,000 Arméniens grégoriens. Ce sont ces hérétiques surtout qu'il s'agit de ramener dans le giron de l'Eglise : quand aux Musulmans, tout le monde sait quels obstacles s'opposent à leur conversion.

A l'époque de la fondation nouvelle, on ne comptait plus ou presque plus de catholiques : les conquêtes d'autrefois avaient disparu grâce aux persécutions des Patriarches schismatiques et à l'absence de missionnaires.

Parmi les premiers dominicains français qui allèrent travailler à cette vigne ingrate, on remarque surtout l'excellent P. Besson l'un des premiers compagnons du Père Lacordaire et qui est mort là-bas en odeur de sainteté ; le P. Lion dont le zèle et la sagesse ramenèrent à l'obéissance de Rome le patriarche des Chaldéens, et enfin le P. Duval qui depuis lors est devenu Délégué Apostolique de Syrie.

Les Dominicains aujourd'hui s'occupent beaucoup de l'éducation de ces peuples. Dans ce but, ils ont fondé des écoles primaires pour les enfants, des collèges pour les adolescents qui se distinguent le plus par l'intelligence, et enfin en 1882 un séminaire syro-chaldéen d'où sont sortis déjà plus de cinquante prêtres : ce qui va être un germe de résurrection pour le clergé de ce pays.

Comme les professeurs se font rares là-bas, les Frères-Prêcheurs ne dédaignent pas le rôle de maîtres d'école, et on en voit qui enseignent la grammaire, le catéchisme, la géographie, la littérature, les langues etc., et cela des heures durant chaque jour. Ils s'occupent donc à la fois d'instruction primaire, secondaire et supérieure. On assure que e succès couronne tous ces généreux efforts.